



## Pressemitteilung

---

PM Nr. 10/2020

31. August 2020

### **Präsident des Oberlandesgerichts Bamberg a. D.** **Michael Meisenberg verstorben**

Im Alter von 75 Jahren verstarb am 29. Juli 2020 der frühere Präsident des Oberlandesgerichts Bamberg Michael Meisenberg. Er wird am 9. September 2020 in Unterschleißheim beigesetzt.

Michael Meisenberg wurde am 31. Oktober 1944 in Bad Wiessee geboren. Nach dem Studium der Rechtswissenschaft an der Ludwig-Maximilians-Universität München und dem Referendariat in Regensburg begann er seine Justizlaufbahn im Jahr 1972 im Bayerischen Staatsministerium der Justiz. Nachdem er als Staatsanwalt bei der Staatsanwaltschaft München I, als Richter beim Landgericht München I und am Oberlandesgericht München eingesetzt war, wurde er bereits in jungen Jahren an die Dienststelle des bayerischen Staatsministers für Bundesangelegenheiten in Bonn abgeordnet. Von 1976 bis 1979 war er persönlicher Referent des Staatsministers a. D. Dr. Karl Hillermeier. Anschließend führte ihn sein beruflicher Weg als Richter in die Kammer für Pressesachen des Landgerichts München I, als Regierungsdirektor in die Strafrechtsabteilung des Bayerischen Staatsministeriums der Justiz und als Richter an das Oberlandesgericht München. Ab Oktober 1985 war er in der Personalabteilung des Staatsministeriums der Justiz tätig, welche er von 1991 an leitete. Die Ernennung zum Präsidenten des Oberlandesgerichts Bamberg am 1. August 2002 krönte seinen beruflichen Lebensweg.

Herrn Meisenberg lag besonders die Öffnung der Justiz für die Öffentlichkeit am Herzen, wofür er sich neben seinen umfassenden Verwaltungstätigkeiten einsetzte. Des Weiteren stand er dem 6. Zivilsenat des Oberlandesgerichts Bamberg vor, welcher für Zivilsachen allgemeiner Art zuständig war.

In seiner Amtszeit wurde im Dezember 2003 auf seine Initiative die Juristische Gesellschaft Ober- und Unterfranken wiederbegründet, deren Anliegen es ist, rechtliche Fragen aller Art durch Vorträge und Diskussionen wissenschaftlich zu behandeln. Nach seiner Wahl zum ersten Vorsitzenden, zeichnete sich Herr Meisenberg durch die Organisation von Veranstaltungen aus, an denen hochkarätige Referenten teilnahmen. Insbesondere ist hier der Vortrag des ehemaligen bayerischen Ministerpräsidenten Dr. Edmund Stoiber am 2. Oktober 2009 in Bamberg zu erwähnen.

Im Juli 2007 wurde Herrn Meisenberg für seine vielfältigen Leistungen der Bayerische Verdienstorden verliehen.

Nachdem er sieben Jahre an der Spitze des Oberlandesgerichts stand, wurde er am 1. November 2009 in den Ruhestand verabschiedet.

Die bayerische Justiz und insbesondere das Oberlandesgericht Bamberg haben dem Verstorbenen viel zu verdanken.

gez.

Weigel  
Richter am Oberlandesgericht  
Leiter der Pressestelle